
Homélie de Noël 23 - 18h  

Ce soir nous veillons à la lumière de Noël. Nous célébrons dans la nuit du monde, 

le Jour de la Naissance de Jésus, qui illumine le monde. Nous sommes en 

communion de cœur et d’esprit avec tous les chrétiens de tous les pays de la terre, 

qui honorent notre Sauveur, le Fils unique de Dieu, né dans une mangeoire. Pour 

nourrir notre vie du ciel comme dans l’Eucharistie. Sa naissance a changé le monde 

depuis 2000 ans. Nous savons depuis lors,  que le ciel a rejoint la terre. Dieu qui 

s’est fait petit enfant, a rejoint notre humanité en devenant un homme parmi tous 

les hommes. En naissant de Marie, il a rejoint toutes les femmes.  Ainsi Dieu est 

venu partager nos joies et nos peines et nous aider à devenir plus sensibles à tous 

les aspects de la vie humaine. Il n’est pas venu en inquisiteur pour nous juger ni 

nous condamner mais il est venu nous accompagner pour que nous vivions dans 

la vérité, l’amour, la justice, et la paix. Non rien de ce monde ne lui est indifférent ; 

il nous a rejoint même au milieu des guerres, des puissants qui gouvernent ce 

monde, et aussi au milieu des souffrances des enfants maltraités, des migrants qui 

cherchent une terre d’asile, des travailleurs qui servent la société avec humilité. Il 

nous a rejoint aussi dans nos vies quotidiennes, dans nos vies de famille, dans 

toutes nos solidarités et nos quêtes de sens. Sa naissance est un vrai cadeau, elle 

a bouleversé non seulement la vie de Marie et de Joseph mais aussi des bergers 

qui attendaient un signe d’apaisement dans l’empire d’Auguste. Elle continue de 

bouleverser la vie des croyants comme celle des saints, des Saint François et Saint 

Charles de Foucauld, des Abbé Pierre et Mère Térésa qui ont imité Jésus le Christ 

en se mettant au service des plus pauvres, des blessés de la vie. Mais elle inspire 

aussi la vie de nos familles quand elles choisissent de suivre le Christ en baptisant 

leurs enfants et en les éduquant dans la vie chrétienne. La terre tout entière est 

devenue le lieu de l’amour de Dieu fait homme. Ainsi sa naissance nous 

encourage à progresser vers la lumière, la sainteté.  La présence de Jésus conti-

nue de rayonner un peu partout dans le monde à partir de ses témoins. Oui Dieu 

en marchant à nos côtés, nous engage à travailler au salut de tous, à croire à la 

transformation de ce monde. Dieu enfant nous révèle ce qui est au plus profond 

de nous-mêmes depuis la création du monde, Il a besoin de nous, de notre amour, 

de notre intelligence, de nos actions pour que ce monde soit plus fraternel, plus 

vivant, pour faire de toute notre vie une marche vers son royaume.         .                                           

Comme le dit l’apôtre Paul : «  la grâce de Dieu s’est manifesté pour le salut de 

tous les hommes et nous apprend à vivre dans le temps présent avec raison, justice 

et piété … en attendant la réalisation de notre espérance. Car en se donnant à 

nous, le Christ nous a purifié pour faire de nous son peuple, un peuple ardent à 

faire le bien, le bon, le beau. » 


